



LA RESPONSABLE DE ECONOMÍA CIRCULAR EN EL SISTEMA DE SALUD DEL GOBIERNO ESCOCÉS SE INTERESA POR EL MODELO DEL ÁREA SANITARIA DE VIGO

- **Wendy Rayner, directora del programa de Economía Circular del NHS en Escocia visitó el Hospital Álvaro Cunqueiro y mantuvo un encuentro de trabajo con el Comité de Economía Circular del Área Sanitaria de Vigo**
- **Visitó diferentes servicios médicos y hospitalarios para comprobar como se desarrolla la gestión de residuos y el empleo de energías sostenibles**
- **Fue informada de la recientemente puesta en marchas Estrategia de Economía Circular del SERGAS 2030, diseñada para caminar hacia una reducción paulatina de los residuos, el reciclaje de materiales y reducir las emisiones de CO2 en un 60%**
- **El SERGAS es el único servicio de salud en España comprometido con la Carrera hacia el Cero, propuesta por las Naciones Unidas, con el horizonte en el 2040**

Vigo, 10 de mayo de 2024.- Wendy Rayner, directora del Programa de Economía Circular del Servicio Nacional de Salud británico (NHS) en el Gobierno Autónomo de Escocia, visitó esta semana el Hospital Álvaro Cunqueiro de Vigo con el fin de mantener una reunión con los miembros del Comité de Economía Circular en el Área Sanitaria de Vigo y conocer de primera mano sus líneas de trabajo así como las diferentes infraestructuras y metodologías empleadas en la labor de aminorar el impacto de la actividad sanitaria y su huella en el ambiente.



De izquierda a derecha: Silvia Pérez, directora de Atención Hospitalaria; Belén Vázquez, supervisora de Aprovisionamiento; Ana Neira, jefa Departamento y Economía Circular Área Vigo; Inmaculada Pardo, supervisora Docencia Calidad; Xoán Hermelo, coordinador Economía Circular Área Vigo; Beatriz Piñeiro, coordinadora Economía Circular SERGAS; Wendy, coordinadora Economía Circular NHS Escocia; Herminia Domínguez, Universidad Vigo; Ivan Rars, gerente Cluster de la Salud; Ernesto Tapia, subdirector de Recursos Económicos

En esta reunión, responsables del Comité de Economía Circular del Área Sanitaria de Vigo le presentaron las líneas de trabajo desarrolladas hasta el momento, así como las



propuestas de la Estrategia de Economía Circular del SERGAS 2030, recientemente diseñada para caminar hacia una reducción paulatina de los residuos, el empleo de recursos energéticos e insumos sostenibles y el reciclaje de materiales, con el fin de extender el ciclo de la vida de los productos y reducir las emisiones de CO2.

Asimismo, le dieron una completa información a la responsable sanitaria escocesa de la eficiencia de las estructuras de los hospitales Álvaro Cunqueiro y Meixoeiro, así como de diferentes centros de salud del Área Sanitaria de Vigo, sin olvidar aspectos como la política de consumo de energía sostenible o gestión de aguas.

Metodología y gestión

Tras el encuentro de trabajo, la responsable escocesa visitó diferentes áreas del Hospital Álvaro Cunqueiro con el fin de ver la metodología de gestión energética y de tratamiento de residuos. Así, las visitas se realizaron en las áreas de Obstetricia y Pediatría, con el fin de ver el sistema de recogida selectiva de residuos, y el área de diálisis, ya que esta actividad posee una parte muy sensible en lo relacionado con los circuitos de ácidos, para, posteriormente, comprobar en persona los sistemas de energía sostenible de biomasa y la proporcionada por los paneles fotovoltaicos que existen en el edificio hospitalario. A continuación, Rainer fue invitada a trasladarse a la cocina del hospital, interesándose por la segregación de los residuos, su gestión y las posibilidades de valorización de los residuos que se emplean en este servicio.

Interesada por el modelo gallego

La línea principal del trabajo de la responsable escocesa de Economía Circular en el ámbito sanitario, Wendy Rainer, se centra en la coordinación de las partes implicadas en reducir el impacto de la cadena de suministros en la sanidad, desplazándose a Vigo para realizar esta visita teniendo en cuenta la experiencia gallega en el compromiso de una actividad sanitaria más eficiente y respetuosa con el ambiente, que había comenzado ya en 2004, obteniendo resultados como que el Hospital Álvaro Cunqueiro había sido el primer hospital de España en obtener la certificación otorgada por la Building Research Establishment Environmental Assessment Methodology (BREEAM) como edificio sostenible, así como que las áreas Sanitarias gallegas fueron reconocidas por su esfuerzo en este ámbito por Health Care Without Harms en 2023.

La reciente puesta en marcha de la Estrategia de Economía Circular del SERGAS 2030, que tiene como objetivo la implementación de usos y sistemas más sostenibles, respetuosos con el ambiente y, por lo tanto, saludables, con el horizonte del año 2030; fue otra de las razones de la elección de Galicia por parte de la responsable escocesa.

Es necesario indicar que, desde las primeras decisiones abordadas en 2004 hasta ahora, la Sanidad de Galicia acaba de experimentar un cambio hacia esta economía circular, al ser reconocida en la actualidad como el único servicio de salud de España comprometido con la Carrera hacia el Cero propuesta por las Naciones Unidas, que establece como hitos la reducción en un 60 % de sus emisiones de CO2 en 2030 y llegar a CERO emisiones en 2040.